

Ante la visita del presidente Zelensky y los acuerdos con el Gobierno español

Posición de redes y activistas solidarias con Ucrania de Madrid, Catalunya y Euskadi

El lunes 27 de mayo el presidente Zelensky visitó Madrid después de no haber podido hacerlo dos semanas antes debido a importantes ataques rusos en el norte de Ucrania contra población civil e infraestructuras.

El contenido de la visita era un acuerdo por el que, entre otras cosas, el gobierno español se compromete a una financiación en 2024 de 1000 millones de euros en concepto de ayuda militar (sistemas antiaéreos Patriot, municiones, tanques Leopard...).

Como activistas socialmente comprometidas y solidarias con Ucrania estamos de acuerdo con este contenido práctico de la visita pues significa ayudar a reforzar la defensa de un país invadido y agredido por una potencia nuclear y a expulsar sus tropas de Ucrania.

Es cierto que si este compromiso se hubiese empezado a diseñar antes, como exigía la situación en Ucrania, el Gobierno podría haber consultado previamente y con más transparencia a sus socios parlamentarios y a otras fuerzas, intentando crear una base política y social más amplia de apoyo a este necesario acuerdo, sin depender de una oposición cuyo objetivo principal actual es derrocar al Gobierno.

Bienvenido sea cualquier apoyo a Ucrania, y si la oposición parlamentaria lo apoya, mejor. Pero recordemos que hasta ahora esa derecha extrema y extrema derecha no ha hecho propuestas relevantes en ese sentido. Y que, no debe olvidarse, VOX se manifestó amigo de Putin antes de la invasión rusa del 24 de febrero de 2022 y ha sido "comprensivo" con el bloqueo de Trump a la ayuda militar procedente de EEUU. La credibilidad de quienes dicen estar del lado de Ucrania, pero son amigos de Trump y se hacen la foto con Netanyahu en plena masacre en Gaza, es muy escasa.

Pero también creemos que ha sido un grave error que partidos a la izquierda del PSOE, todos ellos con distintos matices, no hayan recibido al presidente del país agredido ni tampoco apoyen la entrega de armas, en nombre de estar contra el armamentismo y por la paz. ¿Se dan cuenta del mensaje que han enviado a Putin? ¿Es eso lo que querían?

Es importante comprender que no habrá paz sin que los pueblos sometidos o atacados por las potencias imperialistas impongan sus derechos, su libertad. En Ucrania como en Palestina la experiencia lo demuestra, los pueblos seguirán resistiendo y más vale que cuenten con todos los medios y los apoyos para vencer. La paz sólo puede ser verdadera si es justa, no siendo indiferente ante una posible partición y ocupación de un tercio de Ucrania.

Si Rusia consiguiera imponerse en Ucrania, podemos estar seguros de que la OTAN y todas las potencias imperialistas reforzarían su escalada armamentística y, como Rusia, multiplicarían sus amenazas contra las naciones más débiles y redoblarían la competencia entre ellas para dominar el mundo. Defender la paz, luchar contra el armamentismo, el imperialismo y las guerras pasa hoy por apoyar la lucha de los pueblos, de Ucrania como de Palestina, por su libertad.

SUMAR, miembro del gobierno, fue a la recepción, pero se queja de que se ocultó en el Consejo de Ministros el destino de los mil millones de euros, que pasó sin debate como una ampliación del presupuesto de defensa. ¿De verdad prefiere que el dinero quede en manos del Ejército español en lugar de contribuir a la defensa de la libertad de Ucrania?

Como Redes solidarias con Ucrania, en las que participan personas y organizaciones comprometidas con valores y objetivos de libertad, igualdad, paz y cooperación, consideramos que hay una gran contradicción entre esos valores y actitudes tomadas ante esta guerra por

fuerzas políticas que se reclaman de esos valores. ¿Cómo defender el derecho a la autodeterminación nacional y el "derecho a la autodefensa" y no reconocer que esos derechos--reconocidos por la propia ONU-- necesariamente involucran, en el caso de la invasión de Ucrania por Rusia, la defensa armada? No se puede defender a una Ucrania libre y democrática sin armas. Como hace noventa años no podía defenderse la República española frente al fascismo sin armas.

Nuestros núcleos activos en Madrid, Catalunya o Euskadi son, y quieren ser, un lugar de encuentro con la comunidad ucraniana, la comunidad rusa contraria al régimen y a la guerra de Putin, con activistas y organizaciones. Nos dirigimos al conjunto de nuestra ciudadanía y en particular a quienes en otros conflictos adoptan posturas solidarias, tal y como hacemos en los actos importantes en solidaridad con Ucrania:

Al igual que ha ocurrido con el reconocimiento del estado palestino, España no tiene que esperar a nadie, sea la OTAN o la UE, para tomar una posición activa de solidaridad con Ucrania. Cada vez más países, como los nórdicos, toman decisiones bilaterales de ayuda a Ucrania. Debemos seguir en esa senda, sin dejar de actuar en espacios como la UE para lograr compromisos de apoyo más amplios.

Quienes firmamos esta declaración no somos partidarias de las alianzas militares, incluida la OTAN, ni del armamentismo, ni del belicismo, ni de crecientes presupuestos militares. Pero esta guerra la ha empezado Putin. Ahora llamamos a apoyar la posición de entrega de material militar de defensa aprobada por el gobierno de Pedro Sánchez. Especialmente cuando por muchos meses los sindicatos y el pueblo trabajador de Ucrania urgentemente han pedido ese apoyo.

Apoyar militarmente Ucrania puede hacerse desde la solidaridad y no desde el negocio de los vendedores de armas. Velaremos porque así sea. Por descontado, a Ucrania hay que darles armas o medios para obtenerlas, no vendérselas. Empezando por entregar los Patriot, tanques, aviones que reclaman y que ya tenemos aquí en España. ¡Todo el material militar hay que donarlo, no venderlo! Y se puede apoyar a Ucrania y a la vez ser crítico con el gobierno de Zelensky, apoyando a los sindicatos ucranianos contra las leyes y medidas antiobreras que ha tomado. Y así lo hacemos.

Una vez más, **¡Solidaridad con Ucrania!**

¡Todas somos ucranianas en esta lucha!

¡De Ucrania a Palestina, la ocupación es un crimen!

¡Ayudemos a expulsar a las tropas rusas del territorio ucraniano!

29 de mayo de 2024

*Redes y activistas solidarias con Ucrania de Madrid, Catalunya y Euskadi,
XESU, Transversales, Entendiendoucrania, Colectivo Léodile Béra,
Fundación Socialismo sin Fronteras*

Texto en PDF: <http://trasversales.net/acuerdoUcrania.pdf>

Texto en HTML: <https://trasversales.net/t66acuerdoucra.htm>

Adhesiones individuales o colectivas a la declaración en:

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdsP4aa268wbrcv1eXDDN1jzYNrabTvmTy8Tpn_p_hRB-sU1ng/viewform